



TOLHUIN

“San Martín nos interpela más que nunca en la defensa de la soberanía”

El Municipio de Tolhuin acompañó este domingo 17 de agosto un sentido homenaje al General José de San Martín, en el marco del 175° aniversario de su paso a la inmortalidad. | Pág. 7

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

N° 9680 | AÑO XXXVIII

Lunes 18 de agosto del 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS



LOS NOMBRES PARA EL CONGRESO

Cierre de listas en Tierra del Fuego

En la jornada del domingo se definieron los candidatos fueguinos que competirán en octubre por bancas en el Congreso. El panorama muestra la renovación de figuras ya instaladas y la irrupción de nuevos nombres en las distintas alianzas. | Pág. 2

GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD



Se canceló el GPH 50

El deporte motor fueguino vivió un fin de semana para el olvido con la cancelación de la segunda etapa del Gran Premio de la Hermandad en su edición N° 50 y obliga a cambios inmediatos en la mítica competencia. | Pág. 5

COMPLEJO ESCENARIO ECONÓMICO



Inflación, dólar y tasas en un año electoral

El especialista Federico Rayes desmenuzó las complejidades de la economía argentina: desde la dinámica inflacionaria hasta el impacto de las altas tasas de interés en un contexto político sensible. | Pág. 3

PRESIDENTE DE FEDECATUR



“Temporada invernal positiva”

El nuevo presidente de la Federación de Cámaras de Turismo de Argentina evaluó el desempeño del invierno fueguino, marcado por la escasez de nieve en otros centros, y adelantó los desafíos de la entidad para fortalecer el sector. | Pág. 4



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DEL ESTE DÍA.

USHUAIA

ANDINA
San Martín 683
Tel. 423431

TOLHUIN

FARMATOTAL
Av. de los Selknam 173
Tel. 492229

RÍO GRANDE

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



CIERRE DE LISTAS EN TIERRA DEL FUEGO

Los nombres para el Congreso

En la jornada del domingo se definieron los candidatos fueguinos que competirán en octubre por bancas en el Congreso. El panorama muestra la renovación de figuras ya instaladas y la irrupción de nuevos nombres en las distintas alianzas.

Fuerza Patria consolida su armado de unidad

La alianza Fuerza Patria, integrada por el PJ y Forja, presentó a Cristina López (PJ) y Federico Runin (Forja), actual concejal de Río Grande, como candidatos a la Cámara Alta. Para



Diputados, el elegido es Agustín Paulo Tita, actual jefe de Gabinete y hom-



bre de confianza del gobernador.



sorprendió al encabezar el frente Provincias Unidas, un armado que proyecta más allá de 2025 con la mirada puesta en 2027 junto a varios gobernadores. Para diputados, el elegido es el ex legislador Billota.

La Libertad Avanza apuesta a un armado Ushuaia-Ushuaia

El espacio liberal oficializó a Agustín Coto, legislador provincial, y Belén Montes de Oca como sus candidatos al Senado. En tanto, para la Cámara Baja presentará una lista integrada por referentes de Río Grande.

Provincias Unidas, con Pablo Blanco a la cabeza

El senador Pablo Blanco

Defendamos Tierra del Fuego, con boleta riograndense

Este frente inscribió una lista compuesta íntegramente por dirigentes de Río Grande. Aunque sonaba con fuerza el nombre de la capitalina Daiana Freiberge, su candidatura no se confirmó al cierre de las listas.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

COMPLEJO ESCENARIO ECONÓMICO

Inflación, dólar y tasas en un año electoral

El especialista Federico Rayes desmenuzó las complejidades de la economía argentina: desde la dinámica inflacionaria hasta el impacto de las altas tasas de interés en un contexto político sensible.

En un contexto marcado por la volatilidad financiera y las presiones inflacionarias, Federico Rayes, titular de la consultora Ecotono, brindó por FM Master un exhaustivo análisis sobre los desafíos que enfrenta la economía argentina. Con datos precisos y una mirada técnica, el especialista desglosó los factores que inciden en el índice de precios, el tipo de cambio y las tasas de interés, mientras anticipó un escenario de estancamiento productivo hacia fin de año.

El informe de inflación de julio arrojó un incremento del 1,9%, levemente superior al 1,7% registrado en junio. Sin embargo, Rayes destacó que la dinámica del núcleo inflacionario -el indicador que excluye componentes estacionales- mostró una desaceleración, ubicándose en 1,5%. “La buena noticia es que el corazón de la infla-



ción sigue a la baja”, señaló, aunque advirtió sobre el impacto en los alimentos, que continúan presionando la canasta básica. “Nadie quiere ver que lo más esencial, como la comida y las bebidas, sigan encareciéndose”, afirmó.

Uno de los puntos centrales de su exposición fue el comportamiento del dólar. Tras la implementación del nuevo esquema de bandas cambiarias en abril, julio registró un salto del 14% en la cotización, seguido por una corrección del 4,5% en agosto. Para Rayes, el dato positivo radica en que este movimiento no se trasladó íntegramen-

te a los precios minoristas, una desconexión que el gobierno busca consolidar. “Hubo un salto cambiario importante, pero los precios no se enteraron en la misma proporción. Eso es algo que se está festejando”, explicó. No obstante, matizó que, en otros períodos, la relación entre devaluación e inflación hubiera

sido más explosiva: Con las elecciones en el horizonte, Federico Rayes enfatizó que la estabilidad macroeconómica será un factor clave en la contienda política. “Todos buscan certidumbre, porque solo así la sociedad puede dejar de pensar en la economía y enfocarse en otros temas”, reflexionó finalmente. Sin embargo, advirtió que los vaivenes políticos podrían intensificar la volatilidad en los próximos meses, especialmente en un escenario donde la confianza en los instrumentos de ahorro local sigue siendo frágil.



PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

FLAMANTE PRESIDENTE DE FEDECATUR

Angel Brisighelli evaluó como “positiva” la temporada invernal

El nuevo presidente de la Federación de Cámaras de Turismo de Argentina evaluó el desempeño del invierno fueguino, marcado por la escasez de nieve en otros centros, y adelantó los desafíos de la entidad para fortalecer el sector.

La temporada invernal en Ushuaia ha sido, según Ángel Brisighelli, presidente de la Federación de Cámaras de Turismo de la República Argentina (FEDECATUR), una de las menos afectadas por la falta de nieve que golpeó a otros destinos del país. “Ninguna (provincia) brilla con su máxima expresión, eso es claro”, admitió en diálogo con FM Master’s, aunque destacó que Tierra del Fuego capitalizó el flujo de turistas que buscaron alternativas. “Hemos sido



los menos perjudicados. Mientras otros centros cerraron por falta de nieve, aquí todas las pistas del

Cerro Castor siguen habilitadas”, explicó.

Brisighelli, recientemente elegido por unanimidad al frente de FEDECATUR, señaló que la federación enfrenta el reto de integrar a provincias clave como Neuquén y Santa Fe, ausentes en la actualidad. “Parte del trabajo es fortalecer institucionalmente a las cámaras provinciales”, afirmó, subrayando la diversidad de realidades turísticas en el país. “Cada provincia tiene segmentos distintos: nieve, playa, termal o vinícola. Esa heterogeneidad es nuestra riqueza y nuestro desafío”.

Respecto a la competitividad, el entrevistado alertó sobre los altos costos que enfrenta el turis-

mo interno, especialmente en transporte. “Un pasaje a Ushuaia en julio costaba 1.200.000 pesos, similar a un vuelo a Miami”, ejemplificó.

Sobre el turismo receptivo, Brisighelli reconoció que los precios en dólares se duplicaron en dos años, citando el caso del Parque Nacional Los Glaciares, donde la entrada pasó de 12 a 45 dólares. “Es consecuencia de la macroeconomía argentina”, sostuvo. No obstante, se mostró optimista con la temporada de cruceros, que considera “el segmento menos afectado por la coyuntura local”.

Con una federación que agrupa a 15 cámaras provinciales y busca ampliar su representación, Brisighelli enfatizó el rol de FEDECATUR como voz del interior en políticas turísticas. “Somos la única entidad no sectorial: representamos toda la actividad en cada provincia”, remarcó. Su prioridad, adelantó, será trabajar en articulación con la Cámara Argentina de Turismo (CAT) para abordar las desigualdades regionales y promover una agenda común frente al gobierno nacional.



DIGGIT DAYS
Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar

HASTA **12 CUOTAS SIN INTERÉS**
HASTA **60% OFF**

GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD

Se canceló el GPH 50

El deporte motor fueguino vivió un fin de semana para el olvido con la cancelación de la segunda etapa del Gran Premio de la Hermandad en su edición N° 50 y obliga a cambios inmediatos en la mítica competencia.

Después de mucha expectativa, la 50ª edición del Gran Premio de la Hermandad se suspendió promediando la primera etapa y canceló su segundo día tras el grave accidente de Martín Thompson en la zona de fronteras, ameritando la aplicación del cordón sanitario.

Si bien estaba correcta la bandera roja en el lado argentino debido a la falta de ambulancia y la necesidad de transitar la Ruta Nacional N° 3, por error organizativo se detuvo a los binomios que transitaban el sector chileno arribando apenas una quin-



cena de autos a Porvenir. Muchos, ni siquiera largaron desde Rio Grande.

Y si, duele. Duele de todos

los lugares y ámbitos. Por nos...

la tradición, por la historia, por las familias, por los sueños, por nosotros los fuegui-

No era una edición más. Era la 50 y, además, después de lo acontecido en la



SEPARAR ES IMPORTANTE



En qué color de campana se deposita cada tipo de residuo



Las botellas **plásticas** en la **campana amarilla**.



Las botellas de **vidrio** en la **campana verde**.



Las **latas de aluminio** en la **campana gris**.

49°, estaba la oportunidad de demostrar lo que genera el GPH. Lamentablemente tuvimos el peor final y se le sigue haciendo daño a la carrera.

Es momento de reflexionar, de tomar decisiones, de dejar la tibieza de lado y de respetar a la Hermandad para que siga vigente. Los pilotos, los equipos, las familias y el público son los protagonistas y merecen una organización a la altura.

Hay que cambiar formato, mantener la esencia en la mayor medida posible, pero modificar. Hay que escucharlos a ellos, los protagonistas, y tenerlos en cuenta. Hay que mejorar la seguridad, aceitar protocolos, comunicaciones y minimizar el margen de error a cero. Está más que claro, no es una carrera cualquiera.

Pasando a resultados parciales, Luciano Preto fue el ganador hasta Porvenir en la general con menos de 20 autos arribados, demostrando su potencial y siendo escoltado por Lucas Garro, quien dominó el clasificatorio en su estreno con el Honda Civic.



El pibe Santino Rossi hizo también su debut en la mítica carrera con 17 años y ganó la E por delante de Facundo Carletti mientras que Javier Podwiazny se metió primero en la F doblegando a Mariano Chebel.

Para intentar aclarar el silencio, a última hora de este domingo, el Automóvil Club Rio Grande publicó un comunicado de prensa firmado por su presidente Victor Garcés y la secretaria Sandra Martinez diciendo lo siguiente:

“El Automóvil Club Río Grande, mediante este comunicado informa que la

neutralización de la primera etapa se debió al cordón sanitario solicitado por el COE (centro de Organización de Emergencia), el cual priorizó la vida del piloto de esta forma afectó el desarrollo normal del Gran Premio Hermandad - 50 Edición.

Con respecto a la bandera roja en el sector de Onassín, se debió que, al momento de efectuar el cordón sanitario para el piloto con situación crítica y código rojo de traslado, se solicitó bandera roja en Río Chico, Arcillosa, Chorrillo y por último se malinterpretó un de los puestos, el cual sacó bandera roja acatando la orden dada por director de la prueba, producto de ello, se detiene la carrera erróneamente en el sector de Onaisín. Con lo que respecta a enviar a todos los competidores en enlace hasta Porvenir fue que, al momento de tomar la decisión, la competencia para la segunda etapa seguía en curso normal dada la información que de teníamos por parte del responsable sanitario del COE, la que tenía una situación crítica y que con el transcurso de las horas la misma se fue agravando, por lo cual entre las dos partes organizadoras

(A.C.R.G. y A.D.E.L.F.A.) se dio por cancelada la misma, ya que no estaban dadas las condiciones o garantizadas las medidas de seguridad, lo cual fue informado mediante comunicado de prensa.

Al día de la fecha se encuentra esperando los tiempos parciales de las distintas categorías para poder publicar la primera etapa y la metodología empleada, teniendo en cuenta los parciales obtenidos para poder efectuar una clasificación parcial.

Como organizadores comprendemos y entendemos la incertidumbre de todos los participantes, también tenemos en cuenta el tiempo y dinero invertido para la participación del Gran Premio, pero como organización se dio prioridad a la seguridad de nuestros pilotos ante esta situación extraordinaria de carrera, el espíritu deportivo se vio coartado.

Hoy estamos acompañando a la familia de Martin, socio y piloto de este Club, nuestra prioridad es y siempre será estar del lado de la vida”.

El hilo cada vez es más corto. Respetemos la tradición y honremos el Gran Premio, pero entendiendo que no se puede seguir corriendo como en 1974.

TOLHUIN

“San Martín nos interpela más que nunca en la defensa de la soberanía”, destacó Ana Paula Cejas

El Municipio de Tolhuin acompañó este domingo 17 de agosto un sentido homenaje al General José de San Martín, en el marco del 175° aniversario de su paso a la inmortalidad.

El acto estuvo encabezado por el intendente Daniel Harrington, junto a la secretaria de Gobierno Ana Paula Cejas, la secretaria de Administración y Abordaje Territorial Valeria Sandoval, y la subsecretaria de Comunicación y Asuntos Institucionales Gimena Contreas. Por parte del Ejército Argentino participaron las autoridades del Puesto de Vigilancia Escalón Adelantado Isla Grande de Tierra del Fuego, a cargo del coronel mayor artillero Miguel Ángel Vázquez. Allí, se izó la bandera a media asta y se realizó una ofrenda floral al pie del busto de San Martín.

En sus palabras, la secretaria de Gobierno Ana Paula Cejas remarcó la vigencia del legado sanmartiniano: “San Martín fue un hombre que no buscó glorias personales, sino que actuó con una enorme vocación de servicio y con humildad, siempre en pos de la liberación de los pueblos. Ese ejemplo nos interpela más que nunca hoy, en tiempos donde la defensa de la soberanía está tan sensible, sobre todo en un territorio como el nuestro que tiene una posición geoestratégica clave, con cercanía a la Antártida y al Atlántico Sur”.

Cejas añadió que los valores del Libertador representan una guía en momentos de incertidumbre: “San Martín nos enseñó que el camino más difícil es muchas veces el que lleva a los grandes logros colectivos. Ojalá podamos tener



siempre dirigentes que se inspiren en esa humildad y esa rectitud, porque nuestra patria necesita de esos ejemplos”. También subrayó la importancia de la presencia militar en la ciudad: “Desde que el Ejército se radicó en Tolhuin venimos trabajando de manera conjunta, en actividades deportivas, culturales y educativas, y creemos que esa integra-

ción fortalece el arraigo y la comunidad”.

Por su parte, el coronel mayor Miguel Ángel Vázquez realizó una extensa semblanza sobre la vida y valores del prócer, resaltando su austeridad, disciplina y compromiso desinteresado con la libertad de los pueblos. “San Martín es recordado no solo por sus victorias militares, sino por la nobleza de sus virtudes.

Su honestidad inquebrantable, su desprendimiento de honores y su elección de vivir lejos de luchas internas lo muestran como un hombre que supo ser libre en lo más profundo de su alma”, expresó.

Vázquez también destacó que San Martín sigue siendo un ejemplo vigente para civiles y militares: “Su vida fue la de un hombre enfermo que, sin embargo, trabajaba por diez y rendía por cien. Nos enseñó que la verdadera gloria no reside en los títulos ni en las riquezas, sino en la huella de los actos justos y desinteresados. Ese es el faro moral que debemos transmitir a las nuevas generaciones, para que su legado no quede en los libros, sino que se viva en cada acción cotidiana en defensa de la patria”.



PSICÓLOGA GISELLE RÍOS FERNÁNDEZ

Analizan el caso Prandi y las claves de la violencia de género

La psicóloga especialista desmontó algunos mitos sobre las víctimas de violencia de género. Enfatizó la importancia de los tiempos propios, el entorno y las políticas públicas.

El reciente fallo judicial que condenó al ex marido de Julieta Prandi por violencia de género y abuso sexual reavivó debates sobre cómo la sociedad percibe estos delitos. En diálogo con FM Master's, la psicóloga especialista en violencia de género Giselle Ríos Fernández analizó los mecanismos que dificultan la salida de las víctimas y cuestionó los discursos que ponen en duda su credibilidad.

Ríos Fernández señaló que declaraciones como las de un allegado al presidente Javier Milei -quien cuestionó cómo Prandi pudo permanecer años en esa situación- reflejan una postura política contraria a los avances en materia de género. “No nos sorprende este tipo de comentarios porque hay un desmantelamiento de las políticas públicas que buscaban erradicar la violencia de género”, afirmó.



La especialista destacó de psicopatía o narcisismo, que el caso Prandi es emblemático por visibilizar la violencia en el matrimonio. “Los tiempos de las víctimas no se pueden juzgar. Tienen que ver con sus posibilidades de cuidado y con las circunstancias que las rodean, especialmente cuando hay hijos involucrados”, explicó. Agregó que Prandi, en sus testimonios, detalló el modo en que su agresor la aisló progresivamente de su red de contención, lo que dificultó su escape.

Ríos Fernández desmitificó la idea de que la violencia de género es un problema privado. “No tiene que ver con la intimidad de la pareja, sino con una estructura de dominación y poder”, sostuvo. También rechazó la tendencia a patologizar al agresor: “No es un tema de psicopatía o narcisismo, sino de una cultura que naturaliza la desigualdad”. Un punto central de su análisis fue la violencia vicaria, es decir, el uso de los hijos para dañar a la madre. “Es una modalidad frecuente, desde cuestionar su rol como cuidadora hasta las formas más extremas”, señaló. Además, remarcó que factores socioeconómicos influyen en las posibilidades de escape: “No todas las mujeres tienen recursos para pedir un crédito o mudarse”. La psicóloga concluyó con un llamado a la responsabilidad social. “El entorno debe estar atento y acompañar, incluso cuando las víctimas no piden ayuda explícitamente. La violencia de género es un problema colectivo, no individual”, afirmó Giselle Ríos Fernández.



LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV USH 0800-666-0889
(2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA CIVIL 103



SEGURIDAD VIAL

El municipio implementa plan de calles de sentido único en Ushuaia

El subsecretario de Gobierno del Municipio de Ushuaia explicó los avances y ajustes del proyecto, que busca mejorar la seguridad vial y agilizar el tránsito en barrios clave de la ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia avanza con un plan integral para modificar la circulación vehicular en distintos sectores de la ciudad, transformando calles de doble mano en sentido único. Alejandro Ledesma, subsecretario de Gobierno, confirmó en FM Master's que la iniciativa, coordinada con el Consejo Asesor de Seguridad Vial, ya se aplicó en zonas como la pista de esquí y parte del barrio Andino, con ajustes realizados "sobre la marcha" para evitar congestiones.

"Cuando ves el comportamiento del circuito automotor, te encontrás con que hay que modificar algunas situaciones", admitió Ledesma. Ejemplificó con el caso de las calles Akainik y 12 de Octubre, donde se instalaron carteles adicionales para evitar que conductores circulen

en contramano. "Pusimos un cartel de pie en la calle porque la gente no mira el que está arriba", detalló.

El próximo paso incluye la reconversión de barrios como Perón, Los Alerces, Calafate y Tomas Bridge, entre otros, un área que abarca desde Don Bosco y Magallanes hasta Rivadavia. "Son más de 100 calles", precisó Ledesma, y adelantó que el proyecto, estudiado durante seis meses, se enviará al Consejo Deliberante para su aprobación. A diferencia de intervenciones anteriores, esta vez habrá un período extendido de difusión: "Vamos a informar con flyers y reuniones para que los vecinos entiendan los nuevos recorridos".

Respecto al impacto en el transporte público, el funcionario aseguró que se trabaja en coordinación



con las líneas de colectivos. "Vamos viendo por dónde está el recorrido y si lo pueden modificar", señaló. Sobre las reacciones vecinales, reconoció que "algunos se enojan, otros no", pero destacó que la medida ya genera demandas espontáneas: "La gente de Fuegia Baskit pidió que su calle sea mano única".

El proceso de implementación incluye revisiones técnicas y debates en el Consejo Asesor, donde intervienen múltiples ac-

tores. "No es que nos sentamos y decimos 'está todo bien' -aclaró Ledesma-. Si alguien plantea que una ambulancia o bombero tiene problemas, volvemos a estudiarlo".

Pese a los desafíos, insistió en que el objetivo es "un trabajo de fondo, no parches", para garantizar mayor seguridad y fluidez. "Cuando encontrás la vuelta al circuito, te das cuenta de que es más ágil", concluyó Alejandro Ledesma.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

PROYECTO DEJANDO HUELLAS

Emprendimientos con sello personal y trabajo en equipo

Miguel Recchia impulsa el proyecto Dejando Huellas, donde emprendedores de Ushuaia comparten sus historias. Desde donitas caseras hasta barbería moderna, cada iniciativa refleja creatividad y trabajo en equipo, demostrando que los sueños se construyen con pasión y comunidad.

En una charla dinámica y llena de energía, Miguel Recchia, impulsor del espacio Dejando Huellas, presentó en FM Master's a cuatro emprendedores que, con creatividad y pasión, están dejando su marca en Ushuaia. Desde donitas caseras hasta barbería moderna, cada proyecto refleja el espíritu colaborativo y el entusiasmo por innovar.

El segmento comenzó con la dulce historia de M&M Donitas, un emprendimiento familiar liderado por Malena, de 10 años, y su hermana Mía, de 14. "El M y M es porque es Mía y Malena", explicó la pequeña con orgullo. Aunque Malena es la cocinera detrás de las donitas, su hermana maneja

la parte comercial. "A mí me gusta la cocina y mi hermana me quiso ayudar", contó. Con sabores que van desde el clásico Rocklets hasta crocante de maní, ya sueñan con expandirse: "Cuando sea grande quiero tener mi casa de té", confesó Malena.

Luego llegó el turno de Cristian Zeniquel, de Zeni Studios, quien dejó un trabajo estable para seguir su pasión: "Dejé mi empleo en el Estado y hoy me dedico directamente a la barbería". Con técnicas modernas y un enfoque en la experiencia del cliente, destacó la importancia de la atención personalizada: "Nuestro fuerte es el ambiente que manejamos.



Atendemos desde bebés hasta adultos, y hasta hacemos diseños con navaja".

La dupla de Barullo en la Isla también cautivó con su propuesta de talleres creativos. Mia, abogada de profesión, y Aldana, ceramista, unieron sus talentos para ofrecer experiencias relajantes: "Hacemos velas en cuencos de cerámica artesanal. La idea es que la gente se desconecte y se lleve algo hecho con sus manos", explicó Mia. Los talleres, pensados para eventos corporativos o reu-

niones íntimas, buscan combinar aromaterapia y creatividad: "No es solo hacer una vela, es vivir un momento mágico".

Recchia, como guía del proyecto, resaltó el valor del trabajo en equipo y la importancia de mantener el equilibrio: "Está bueno que sigan siendo niñas, que esto sea un juego". Con una mirada optimista, cerró invitando a la comunidad a sumarse a la próxima edición de Dejando Huellas, donde más emprendedores compartirán sus historias. "Esto es solo el comienzo", aseguró.



TERRASUR
—PROPIEDADES—

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

AGENDA PARLAMENTARIA

Araujo analizó los proyectos clave para esta semana en diputados

El diputado nacional del Frente Renovador detalló los avances en la Comisión de Presupuesto, los ajustes en los fondos provinciales y la crítica situación de Vialidad Nacional. Reafirmó su lealtad al MPF y su adhesión a Defendamos Tierra del Fuego.

El diputado nacional Jorge “Coqui” Araujo destacó los proyectos legislativos en debate en un Congreso por demás activo, con especial énfasis en la reactivación de la Comisión de Presupuesto y los cambios en la distribución de fondos federales. “Estamos a full con todas las actividades normales en el Congreso. Reuniones de comisiones y programando una posible sesión para el miércoles 20”, explicó Araujo en diálogo con FM Master’s.

Uno de los ejes centrales es la modificación de los Aportes del Tesoro Nacional (ATN), que experimentarían un aumento significativo a favor de las provincias: “Pasarían de un 10,4% a un 57,2%”, precisó. Además, la percepción del impuesto a los combustibles subiría del 10,4%

al 14,7%. “Son cambios muy importantes y beneficiosos para todas las provincias”, afirmó. La distribución de estos recursos contempla que el 25% se reparta en partes iguales entre las provincias, mientras que el 75% restante se asignará según la ley de coparticipación.

Araujo no omitió referirse al deterioro de las rutas y la falta de financiamiento para Vialidad Nacional, un organismo que “se intentó disolver” pero que logró ser reanimado. “El Gobierno Nacional no solo lo quiso disolver, sino que no entrega aportes”, criticó. Señaló que se busca comprometer a las provincias a destinar un porcentaje de los fondos recibidos al mantenimiento de las rutas, aunque admitió las difi-



cultades para concretarlo.

Consultado sobre su alineación política, en la previa a las elecciones de medio término, Araujo reafirmó su pertenencia al Movimiento Popular Fueguino (MPF) y al Frente Renovador, bloque al que representa junto a otros siete diputados. “Estoy dentro de Defendamos Tierra del Fuego y vamos a trabajar a full”, declaró en clave local, distanciándose de

las alternativas que, a su juicio, marginan a su espacio. “Creo que nosotros somos la mejor fuerza”, sostuvo.

Con un tono de reconocimiento mencionó al legislador Damián “Loli” Löffler en su carrera política: “Fue la persona que me dio un espacio”. Aunque se definió como “totalmente peronista”, destacó que fue Löffler quien lo convenció de sumarse al MPF, remar-



COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153
504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Débito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Crédito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!



PROMO Spot

| | | |
|--------------|------------------------------------|---------|
| COMBO SPOT 1 | MEDIALUNAS X 2 + JARRITO | \$6200 |
| COMBO SPOT 2 | CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS | \$7700 |
| COMBO SPOT 3 | CAFE CHICO + TOSTADO | \$11200 |
| COMBO SPOT 4 | CAFE GRANDE + TOSTADO | \$12700 |
| COMBO SPOT 5 | RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS | \$6200 |
| COMBO SPOT 6 | RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS | \$6500 |
| COMBO SPOT 7 | RECARGA CHICA + TOSTADO | \$10500 |

FISCAL ELECTORAL

Detallan proceso de presentación de listas para las elecciones

María Paula Bassanetti explicó los plazos, requisitos y mecanismos digitales para la inscripción de candidaturas, además de los pasos posteriores para la conformación de la boleta única.

En el marco de los preparativos para las próximas elecciones, la fiscal electoral María Paula Bassanetti brindó precisiones sobre el proceso de presentación de listas, los requisitos legales y las particularidades del sistema de boleta única. Durante una entrevista en FM Master's, la funcionaria destacó que el plazo para la inscripción de candidaturas vence el domingo 17 a las 23:59, mediante una plataforma virtual ad-

ministrada por la Cámara Nacional Electoral.

“La presentación de candidaturas se realiza de manera virtual a través de un sistema establecido desde la Cámara Nacional Electoral”, explicó Bassanetti. “Cada apoderado de las fuerzas políticas ingresa la documentación requerida por ley, y una vez cerrado el plazo, evaluamos la validez de lo presentado”.

Aunque el sistema ope-



ra sin inconvenientes desde su implementación hace tres elecciones, la Secretaría Electoral mantiene un canal de WhatsApp para asistir a los apoderados en caso de eventualidades técnicas.

Respecto a la conformación de las listas, Bassanetti aclaró que, para senadores, cada agrupación debe presentar dos titulares y dos suplentes, dado que el sistema de reparto por mayoría impide que un partido obtenga las tres bancas en disputa. En tanto que para diputados, donde se renuevan dos escaños bajo el sistema D'Hondt, las listas también incluirán dos titulares y dos suplentes.

Tras el cierre de inscripciones, el equipo electoral y la Fiscalía General verifican durante 24 a 48 horas que las candidaturas cumplan con los requisitos constitucionales y formales. “Podríamos informar quiénes se presentaron de inmediato, pero eso no significa que estén en contacto recién en las ur-

prevista para el 22 de agosto, permitirá avanzar con el diseño de la boleta única, cuyo formato será definido mediante un sorteo público entre el 23 y el 24 de esos meses.

Bassanetti también adelantó que, una vez asignados los espacios en la boleta, se realizará una audiencia para que los partidos revisen el diseño y planteen objeciones sobre colores o disposición gráfica. “La ley reduce los márgenes de personalización respecto al sistema anterior”, agregó, detallando que cada opción tendrá fotos de los candidatos titulares y un recuadro con los colores partidarios.

La entrevista cerró con un llamado a reforzar la capacitación ciudadana, especialmente entre los votantes jóvenes, para familiarizarlos con el nuevo instrumento antes de los comicios. “La boleta única simplifica el acto electoral, pero es clave que los electores no tengan su primer contacto recién en las urnas”, concluyó María Paula Bassanetti.

Cargando 10 litros o más
obtené un
10% OFF
en **QUANTIUM**
o **QUANTIUM DIESEL X 10**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA, SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTIUM Y QUANTIUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 09/08/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.

MONITOR FINNOVA

TDF evolución económica y social en el primer semestre de 2025

El Monitor FINNOVA de agosto 2025 actualiza los principales indicadores de la provincia y el país, con datos de precios, empleo, consumo, comercio exterior, energía y situación fiscal. El relevamiento describe un panorama mixto, con mejoras en algunos sectores y retrocesos en otros.

El informe señala que en junio la inflación se ubicó en 1,8% en la Patagonia, levemente por encima de mayo (+0,2 p.p.), mientras que a nivel nacional fue del 1,6% (+0,1 p.p.).

En el mercado laboral, la tasa de desocupación en el primer trimestre alcanzó el 7% en Tierra del Fuego (unas 6 mil personas), inferior al promedio nacional de 7,9%. La provincia sumó 11 mil ocupados que buscan otro empleo y 6 mil subocupados. El empleo asalariado privado mostró leve crecimiento mensual (+0,1%) y del 3,2% interanual, con 35.221 puestos registrados.

En el consumo, las ventas en supermercados de mayo totalizaron \$25.826 millones, con caída mensual del 1,4% en términos reales y un incremento interanual del 8,5%. El ticket promedio fue de \$42.591 (+0,9% mensual).

El sector automotor tuvo un primer semestre des-

tacado: los patentamientos de automóviles fueron 41,7% superiores a 2024 y los de motovehículos alcanzaron un récord histórico.

En energía, la demanda eléctrica provincial creció 7,6% interanual en mayo, mientras que el consumo de gas natural cayó 11,2% frente al mismo mes del año anterior, aunque registró cuatro meses consecutivos de subas mensuales.

En comercio exterior, las

exportaciones de mayo sumaron USD 31,3 millones (+56% interanual), mientras que las importaciones ascendieron a USD 207,4 millones (+78,3% interanual), con fuerte incidencia de insumos para la industria electrónica.

La pesca marítima aumentó un 31,9% interanual en el semestre, la construcción mostró mejoras mensuales pero menos permisos y superficie autorizada que en 2024, y

la industria ocupó en mayo a 9.208 personas, un 23% más que un año atrás, con fuerte impulso del sector electrónico. En materia fiscal, la recaudación de mayo totalizó \$33.868 millones, con un aumento real mensual del 9% pero una caída interanual del 4,3%.

El Monitor FINNOVA refleja un escenario en transición, con señales de recuperación en ciertos sectores y desafíos pendientes en otros.



Precios en junio

1,8%

Inflación en la región patagónica

+0,2pp

Respecto de mayo

A nivel nacional, la inflación también mostró continuidad respecto al mes anterior, ubicándose en 1,6% (+0,1 p.p.).



POLÍTICA

Cierre de listas: uno por uno, todos los candidatos a senadores y diputados que ya fueron confirmados

El próximo 26 de octubre se realizarán las elecciones legislativas a nivel nacional y las principales fuerzas políticas ya adelantaron quiénes serán los candidatos en los distritos clave.

En total, se elegirán 127 diputados nacionales provenientes de todos los distritos subnacionales del país y 24 senadores nacionales correspondientes a las provincias de Río Negro, Salta, Neuquén, Tierra del Fuego, Santiago del Estero, Entre Ríos, Chaco y la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, La Libertad Avanza ya confirmó que la ministra de Seguridad Patricia Bull-

rich encabezará la boleta violeta en busca de un lugar en el Senado y que el abogado Alejandro Fargosi ocupará el primer lugar en la lista de diputados nacionales.

En cuanto al peronismo, que selló una unidad entre todas sus corrientes internas, los nombres son: Itai Haggman como candidato a diputado, mientras que Mariano Recalde buscará continuar con su mandato como senador. La nómina de candida-

tos al Senado la completa Ana Arias, doctora en Ciencias Sociales y decana de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA.

Provincia de Buenos Aires

Por el distrito con más electores del país, el oficialismo optó por el economista -y amigo de Javier Milei- José Luis Espert, mientras que Fuerza Patria designó a Jorge Taiana, exministro de Defensa del kirchnerismo.

Córdoba

En la provincia de Córdoba, el frente oficialista Provincias Unidas confirmó que llevará como cabeza de lista a diputado nacional al exgobernador Juan Schiaretti.

Santa Fe

La provincia renovará nueve bancas a diputados nacionales. La Libertad Avanza formalizó su cabeza de lista a pocas horas del cierre. Si bien la opción principal era la de Romina Diez, a último momento fue la propia referente liberal quien confirmó a Agustín Pellegrini como cabeza de lista.

El jefe de Gabinete, Agustín Rossi, podría ser oficializado como el candidato de Fuerza Patria, aunque todavía

continúan las negociaciones. Florencia Carignano también quiere liderar.

La actual vicegobernadora Gisela Scaglia encabezará la lista de Provincias Unidas. Y el Frente de Izquierda-Unidad irá con Franco Casasola.

Neuquén

Siguiendo por la Patagonia, en la provincia de Neuquén los candidatos del oficialismo son Nadia Márquez como senadora y Gastón Riesco como diputado. El radical "con peluca" Pablo Cervi, actual diputado nacional aseguró que acompañará a Márquez por un lugar en el Senado.

Santiago del Estero

La provincia tiene la particularidad de elegir diputados y senadores nacionales el mismo día en el que se disputarán las elecciones a gobernador.

El oficialismo del Frente Cívico por Santiago postuló a Elías Suárez, mientras que La Libertad Avanza colocó a Ítalo Cicolani y Despierta Santiago a Alejandro Parnás.

Mendoza

En cuanto a la lista de diputados en Mendoza, el nombre que más revuelo generó fue el de Luis Petri, el actual ministro de Defensa que será candidato de LLA.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

| USHUAIA | (02901) | RÍO GRANDE | (02964) |
|----------------------------|-----------------|-------------------------------|---------------|
| Hospital R | 107 / 423200 | Policía | 441108 |
| Policía Provincial | 421773 | Defensa Civil | 103 / 424163 |
| Policía Federal | 422969 | Bomberos de Policía | 100 / 433110 |
| Bomberos voluntarios | 100 / 421333 | Bomberos Voluntarios | 422457 |
| Clínica San Jorge | 422635 / 421333 | Comando de Operaciones | 101 / 433104 |
| Sumu | 421721 / 421930 | Policía - Unidad Regional Nte | 433101 |
| Defensa Civil Municipal | 103 / 422108 | Policía - Unidad de Det | 445650 |
| Defensa Civil Provincial | 430176 / 422003 | Policía - Unidad Prev | 45023 / 025 |
| Gas Camuzzi (emergencias) | 0810 999 0810 | Hospital | 421258 / 107 |
| Gas Camuzzi | 0810 555 3698 | Policía Federal | 422988 |
| Obras y Servicios S | 421401 / 421329 | Cooperativa Eléctrica | 421777 |
| Dirección de Energía | 422295 | Camuzzi | 0810 999 0810 |
| A.C.A. | 433455 | Prefectura Naval | 422305 / 106 |
| Gendarmería Nacional | 431800 | Aeropuerto | 420699 |
| Prefectura Naval | 421245 | Aerolíneas Argentinas | 430748 |
| Policía Aeronáutica | 435909 | Gendarmería | 431953 |
| Base Naval | 431601 | Secretaría de Seguridad | 427379 / 377 |
| Aeropuerto | 421245 | Grúa ACA | 15567403 |
| Aerolíneas Argentinas | 435516 | Judiciales | |
| Municipalidad de Ush | 422089 | Cámara de Apelaciones | 443465 / 030 |
| Subs. Municipal de Turismo | 432000 | Juzgado | 424694 |
| Información Turística | 0800 333 1476 | Juzgado YPF | 443027 / 028 |

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL





ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.